

700 Muertos y 1,500 Heridos Causa FDN a Sandinistas

TEGUCIGALPA, septiembre 19 (ACAN-EFE).— La antisandinista Fuerza Democrática Nicaragüense (FDN) informó hoy que ha causado unos 700 muertos y 1,500 heridos al ejército sandinista en 69 combates durante lo que va de su llamada "ofensiva militar de septiembre". El informe fue difundido por la clandestina radio "15 de Septiembre" asegurando que las principales

acciones se realizan en los departamentos de Jinotega, al norte, Zelaya, en la costa atlántica, y Matagalpa, en el centro de Nicaragua.

Indicó la emisión clandestina que los principales combates se han dado entre las fuerzas de tareas de sus comandos regionales "Diriangan" y "Jorge Salazar" y unos siete Batallones de Lucha Irregular

(BLI) que los sandinistas enviaron a las montañas.

Se insistió en que los sandinistas son apoyados por artillería pesada que cuenta con obuses de 105 y 152 milímetros y lanzacohetes de boca múltiple con un alcance muy largo, además de aviones norteamericanos "Push and Pull", helicópteros soviéticos MI-8 y norteamericanos UH-1H.

Según la radio, "los bombardeos de artillería y aviación sandinista han causado muchas bajas entre los civiles, especial-

—Favor pase a la página 25.



ASESINADO.— Palermo, Italia, septiembre 19. El cadáver del ex-senador y prominente político local, Ignazio Mineo, yace ayer dentro de su automóvil. Mineo fue muerto a balazos cerca de su residencia y la policía estima que fue una ejecución de la mafia. (UNIFAX II de UPI).

Bolivia: Imposibilidad de Pagar la Deuda Externa

LA PAZ, septiembre 19 (UPI).— El gobierno boliviano reiterará la imposibilidad que tiene de pagar su deuda externa a la banca privada durante la próxima reunión del Fondo Monetario Internacional, según anunció el Ministro de Finanzas, Oscar Bonifaz.

"Ocurre que el país no está en condiciones de honrar, no por un mero capricho, sino porque responde a una necesidad nacional, en vista de la imposibilidad real de pagar los intereses —que es lo que demanda la banca

internacional privada— y menos aún, el capital", declaró.

El Presidente Hernán Siles Zuazo, presionado por la crisis económica, anunció el 30 de mayo que Bolivia suspendía temporalmente el pago de sus obligaciones a un consorcio de 128 bancos, encabezados por el Bank of America.

De acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística, la deuda boliviana al 15 de junio último alcanzaría a 4.693 millones de dólares, de los cuales las deudas a

—Favor pase a la página 25.

Posible Desaparezca Vida Humana de la Tierra

WASHINGTON, Sept. 19 (AP).— Un total de 19 científicos ganadores de Premios Nobel y 178 dirigentes de grupo de protección al medio ambiente y por la reducción armamentista dijeron hoy que "a menos que la humanidad cambie su actitud", enfrenta la extinción, ya sea por una guerra nuclear o por una catástrofe en el medio ambiente.

Los expertos dieron a conocer una declaración a la víspera de una conferencia sobre el tema "El destino de la Tierra", que fue elaborada en reuniones efectuadas durante los dos últi-

mos meses en Washington, San Francisco y Nueva York, y que presenta una acción común para influenciar la política nacional norteamericana.

"Resulta un hecho histórico que estos dirigentes, que representan a virtualmente todos los grupos antinucleares y ambientales del país, hablen con una sola voz", manifestó el presidente de la conferencia, David Brower, fundador del Grupo Amigos de la Tierra.

El biólogo y experto en población Paul Ehrlich, de

—Favor pase a la página 25.

E.U. Dará más Helicópteros al Ejército Salvadoreño

WASHINGTON, 19 septiembre (EFE).— Estados Unidos se propone duplicar la flota de helicópteros de ataque de las Fuerzas Armadas salvadoreñas para finales de año, señalaron hoy fuentes informadas.

El aumento incrementará significativamente la capacidad militar del ejército salvadoreño en su lucha contra la guerrilla de izquierda.

A principios de julio, las fuerzas gubernamentales salvadoreñas disponían de 22 helicópteros HUEY-UH-1 y de dos HUGHES-500. Todos se utilizan para combates, salvo cuatro de los del primer modelo, que se emplean para evacuar a

los heridos, dijeron. En las últimas semanas, llegaron otros 10 HUEY, y se esperan otros 10 a 15 para finales de año. De seguirse el programa previsto, la flota salvadoreña de helicópteros se cifrará en 49, indicaron.

El cambio de actitud del Congreso hacia el gobierno del Presidente José Napoleón Duarte permitió el aumento de la flota.

Los nuevos helicópteros forman parte de un aumento de un 140 por ciento en la asistencia militar norteamericana a El Salvador en este año fiscal que concluirá a finales de mes.

En 1983, el Congreso autorizó 81.3 millones de



MANIFESTANTE.— Madrid, España, septiembre 19. Un policía arrastra a un manifestante que se había encadenado a una reja del Senado de Madrid, en protesta a la propuesta Ley de Servicio Militar. (Radiofoto de AP).

El Salvador Paga Cuotas en la ONU

NACIONES UNIDAS, septiembre 19 (UPI).— El Salvador pagó hoy a las Naciones Unidas sus cuotas correspondientes a 1982 y 1983, por un total de 60.727 dólares, lo que le permitirá votar en la Asamblea General, según dijo una fuente allegada a esa misión.

Agregó que el cheque ya había sido emitido por el gobierno salvadoreño con fecha anterior al comienzo de la reunión de la 39na. asamblea, ayer.

El reglamento de la ONU impide que un país vote cuando se haya atrasado más de dos años.

Por su parte, Sudáfrica, a la que se le ha prohibido

—Favor pase a la página 25.



ACCIDENTE.— Knoxville, Tennessee, septiembre 19. Trabajadores de una compañía de almacenaje de granos, retiran a un herido en el momento que un silo explotaba y se incendiaba, dejando un saldo de un muerto y varios heridos. (UNIFAX II de UPI).

E.U.: Fuerza Aérea Emplea Líder Espiritual Indio

DENVER, Estados Unidos, septiembre 19 (AP).— La Fuerza Aérea norteamericana ha accedido a emplear a un brujo de la tribu Sioux para que haga un reconocimiento, a pie, por la ruta en que será sepultado un cable de comunicaciones para el sistema de defensa del cohete MX, en busca de cementerios indígenas, dijo un arqueólogo.

El arqueólogo Howard Watts, de la Fuerza Aérea,

dijo que se llegó al acuerdo durante una reunión de tres días en la Universidad de Dakota del Sur, y que incluyó a líderes espirituales de 14 tribus indígenas, oficiales de la Fuerza Aérea y observadores de otras agencias gubernamentales.

Watts, que cumple su labor como civil, dijo ayer que el acuerdo dispone el empleo de Roger Byrd.

—Favor pase a la página 25.

CEE Prepara Declaración para Conferencia en C.A.

BRUSELAS, septiembre 19 (EFE).— Los cancilleres de la "CEE" no llegarán hoy a ningún acuerdo sobre el compromiso económico con Centroamérica, según indicaron fuentes comunitarias.

Los ministros de los "diez", reunidos desde el lunes en Bruselas, encargaron a la comisión de la Comunidad Económica

Europea (CEE) que prepare un proyecto de declaración comunitaria que se presentará en la conferencia de San José de Costa Rica.

En rueda de prensa, el canciller de Irlanda, Peter Barry, que presidió el Consejo de Ministros, informó de que la "CEE" presenta-

—Favor pase a la página 25.

Resumen mundial

Sube cifra de muertos

QUITO, septiembre 19 (AP).— La cifra de muertos se elevó esta tarde a 58, luego que brigadas de rescate retiraron otras cinco víctimas de entre los escombros de casas destruidas por un avión de carga DC-8 que se precipitó ayer sobre un sector residencial a 200 metros del aeropuerto de Quito.

Duarte llega a Colombia

BOGOTÁ, septiembre 19 (EFE).— El Presidente de El Salvador, José Napoleón Duarte llegó a esta capital procedente de Caracas.

El Jefe de Estado salvadoreño fue recibido en el

—Favor pase a la página 45.



ATENTADO TERRORISTA.— Tokyo, septiembre 19. Bomberos y policía antimotines hacen guardia, momentos después que terroristas intentaron quemar el edificio del partido liberal demócrata con un lanzallamas. (UNIFAX II de UPI).

—Favor pase a la página 25.